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Ata Nº 05-01/2021 1 

Em 10/03/2021 – Sessão Ordinária 2 

Às dezenove horas e trinta minutos do dia dez do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, 3 

os Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, para a 4 

realização de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o Presidente Jacir Gonçalves 5 

Seibel, Valmir Bianchini, Roges Gheno, Reni Spilier, Carlinhos Mocellin, Ademir Ferrari, Eroni 6 

Adriano Turcatti, Tânia Maria Salvatori Costantin e Adilvo Buffé. Dando início aos trabalhos desta 7 

casa, o presidente solicitou à Assessora Jurídica a leitura do Ofício 12/2021, onde convoca o 1º 8 

Suplente de Vereador da Coligação PDT/PSB, Senhor Adilvo Buffé, para assumir a vaga de 9 

Vereador, na Sessão Ordinária do dia 10 de março do corrente ano. O Suplente de Vereador Adilvo, 10 

ocupará a vaga deixada pelo Vereador Juarez Graebin, que se encontra de atestado médico. Em 11 

seguida, o Presidente Jacir deu posse ao Vereador Adilvo, solicitando que o mesmo entregasse o 12 

Diploma e a Declaração de Bens, fazendo por fim o juramento. No Pequeno Expediente: O 13 

Presidente solicitou à secretária que fizesse a leitura da Ata da Sessão anterior, que posta em 14 

votação foi aprovada por unanimidade e assinada por todos os vereadores. Após, o presidente fez 15 

um breve comentário sobre o momento difícil que estamos enfrentando devido a Pandemia da 16 

COVID-19, e sabendo que nosso município classifica-se em Bandeira Preta, sugeriu para às 17 

próximas sessões inicia-las no horário das 18 horas, tendo duração de no máximo duas horas, 18 

respeitando Decreto Municipal e Estadual evitando ter atividades após às 20h, e pediu ainda 19 

sugestões de restrições que pudessem ser feitas. Com a Palavra o Vereador Ademir, citou que 20 

questionaria quais as alternativas teriam sido tomadas pelo Presidente, no entanto, como teria sido 21 

de antemão adiantado o assunto, concordou com a sugestão do horário proposto e sugeriu ainda 22 

o corte de algumas atividades que no momento não seriam essenciais, como exemplo a tribuna 23 

livre, citou ainda respeitar o horário permitido pelas autoridades, cumprindo a Lei e servindo de 24 

exemplo para sociedade. Com a palavra o Vereador Roges, concordou com o colega Ademir e 25 

frisou ser importante, reduzir e otimizar ao máximo o tempo das Sessões. Com a palavra a 26 

Vereadora Tânia, reforçou a ideia de delimitar o horário e serem sucintos perante os assuntos 27 

discutidos. Com a palavra o Presidente Jacir finalizando, determinou então, o horário de duração 28 

das Sessões delimitado das 18h até às 20h e suspendeu o uso da Tribuna Livre, enquanto o 29 

município permanecer em Bandeira Preta, uma vez que todos os colegas concordaram com as 30 

restrições propostas. Posteriormente, pediu a Assessora Jurídica que fizesse a leitura do Ofício GP 31 

nº 46/2021, onde encaminha resposta a solicitação de maiores explicações sobre o Projeto de Lei 32 

nº 010/2021. Após, leu-se o Ofício GP nº 50/2021 onde encaminhou-se os Projetos de Lei nº 33 

14/2021, 15/2021, e 16/2021, para apreciação. Em seguida, surgindo como outra alternativa para 34 

reduzir o tempo de sessão, o presidente sugeriu ser enviado a Ata, via WhatsApp, para que os 35 

vereadores pudessem ler antes das reuniões do plenário, frisando que se houver observações, 36 

sejam relatadas para serem alteradas com brevidade. Novamente, todos os vereadores 37 

concordaram com a sugestão, ficando assim determinado. Dando continuidade, o presidente 38 

solicitou a secretária a leitura dos Pedidos nº 05/2021, 06/2021, 07/2021, 08/2021, 09/2021 e 39 

10/2021.  Sendo na sequência o Pedido de nº 05 (de autoria do Vereador Carlinhos): que seja 40 

solicitado ao órgão competente, a sinalização com faixas de segurança, próximas ao posto de 41 

saúde. Pedido de nº 06 (de autoria da Vereadora Tânia): dentro do possível e conforme 42 

disponibilidade, ceder uma vez durante a semana, um funcionário(a) designado para serviços 43 

gerais para realizar limpeza nas dependências da Rádio Eco da Serra. Pedido de nº 07 (de autoria 44 

do Vereador Jacir, que seja solicitado ao órgão competente, a limpeza da estrada Geral da Linha 45 

Tigre, até às propriedades de Aladir Severgnini e Gilberto Severgnini. Pedido de nº 08 (de autoria 46 

do Vereador Valmir), que seja solicitado ao órgão competente, a Construção de um muro, 47 
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viabilizando ainda à instalação de placas, na Rua Sete de Setembro em frente à residência de 48 

Lorena Ferronato, afim de sinalizar o término do estreitamento da rua. Pedido de nº 09 (de autoria 49 

do Vereador Valmir), que seja solicitado ao órgão competente, a Instalação de cercas de proteção 50 

na Rua Santo Paludo, com o propósito de sinalizar à divisão da mesma e evitar acidentes tanto 51 

com pedestres quanto com veículos e por fim Pedido de nº 10 (de autoria do Vereador Valmir), que 52 

seja solicitado ao órgão competente, a Realização de reparos e ou conserto na cerca de proteção 53 

já existente na Rua Frei Dagoberto, uma vez que a mesma encontra-se comprometida, tendo em 54 

vista a segurança de pedestres e veículos que trafegam no local. Em seguida, leu-se a Indicação 55 

nº 06/2021, de autoria do Vereador Roges, onde indica ao Prefeito, que seja elaborado e enviado 56 

à esta casa, Projeto de Lei, com o objetivo de não haver cortes/abatimento do vale alimentação dos 57 

funcionários públicos, uma vez que tenham atestado médico, referentes à COVID-19, enquanto 58 

perdurar o estado de Calamidade Pública, seja na esfera municipal/estadual, diante do crescimento 59 

de casos de contágio pela COVID-19 em nosso município, em específico pessoas veiculadas a 60 

administração pública, o que leva inegavelmente ao afastamento das atividades (conforme 61 

diretrizes das autoridades). Na Ordem do Dia: O presidente solicitou a leitura dos Requerimentos 62 

nº 02/2021, 03/2021 e 04/2021, sendo então, Requerimento nº 02/2021 (de autoria do Vereador 63 

Roges), onde solicita relatório referente ao valor e ou recursos vindos do Governo Estadual e 64 

Federal específico para a COVID-19, no ano de 2020, bem como onde foi utilizado o mesmo. Com 65 

a palavra o Vereador Roges, justificou seu pedido afim de uma simples conferência e para obter 66 

maiores informações referentes ao assunto, uma vez que a população também faz seus 67 

questionamentos e frisou ainda ser interessante saber o que o Governo Federal/Estadual está 68 

disponibilizando para municípios pequenos como o nosso, para auxiliar no combate a esta 69 

pandemia. Após, colocou-se o Requerimento nº 02/2021 em votação, sendo aprovado por 70 

unanimidade. A seguir, leu-se o Requerimento nº 03/2021 (de autoria do Vereador Roges), onde 71 

solicita relatório referente ao valor e ou recursos vindos do Governo Estadual e Federal específico 72 

para a COVID-19, no corrente ano de 2021, bem como onde foi utilizado o mesmo. Com a palavra 73 

o Vereador Roges, ressaltou ter o mesmo intuito do Requerimento anterior, pedindo então espaço 74 

somente para fazer um breve comentário sobre a Indicação nº 06/2021, onde frisou ser importante 75 

a intenção da mesma, minimizando as dificuldades financeiras, uma vez que está crescendo 76 

constantemente a lista de casos positivados em nosso município e muitos funcionários estão sendo 77 

afastados, perdendo o vale alimentação sendo então prejudicados. Após, colocou-se o 78 

Requerimento nº 03/2021 em votação, sendo aprovado por unanimidade.  Finalizando, leu-se o 79 

Requerimento nº 04/2021 (de autoria do Vereador Jacir), onde solicita relatório referente à Lista de 80 

Funcionários contratados como Cargos Comissionados (CC), bem como funcionários que recebem 81 

função gratificada. Não havendo manifestos sobre o mesmo, colocou-se então, o Requerimento nº 82 

04/2021 em votação, sendo aprovado também por unanimidade. Ainda na Ordem do Dia, o 83 

Presidente solicitou a leitura do Projeto de Lei nº 010/2021, onde Cria o Departamento de Compras 84 

na Administração Municipal, tendo em vista a centralização das compras, bem como contratação 85 

de serviços, e dá outras providências. Com a palavra o Vereador Ademir, relatou ser um projeto de 86 

extrema importância para o município, garantindo a organização das compras, onde apenas um 87 

servidor indicado poderá atribuir essa tarefa e ser responsável pelos materiais. Parabenizou a 88 

Administração, e por fim manifestou-se favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Adilvo, 89 

concordou com o colega Ademir, e citou a importância de ser criado departamentos específicos e 90 

que possam ser administrados por pessoas qualificadas, uma vez que também necessitamos ter 91 

consciência e zelar pelo dinheiro público. Ao final, parabenizou a administração. Com a palavra o 92 

Vereador Carlinhos, frisou a necessidade de existir departamentos, porém destacou a importância 93 

de serem fiscalizados e de ter como responsáveis pelos mesmos, pessoas competentes para o 94 
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bom andamento e funcionamento do trabalho. Finalizando, manifestou-se favorável ao projeto. 95 

Com a palavra o Vereador Roges, manifestou-se inicialmente favorável ao projeto. Frisou em 96 

seguida, concordar com a colocação de todos os colegas, pela importância vista no departamento 97 

criado, uma vez que seria apenas para regularização. Parabenizou a Administração pela 98 

disponibilização das informações solicitadas para o esclarecimento de dúvidas do projeto, de forma 99 

rápida, sabendo da grande dificuldade que os vereadores sempre tiveram para receber as 100 

documentações solicitadas. Após, o Projeto de Lei nº 010/2021 foi posto em votação, sendo 101 

aprovado por unanimidade. Em seguida, leu-se o Projeto de Lei nº 012/2021, onde autoriza o Poder 102 

Executivo a contratar, em situação de emergência e atendendo excepcional interesse público, 103 

temporariamente 1(UM) professor com habilitação plena para disciplina de português, e dá outras 104 

providências. Com a palavra o Vereador Ademir, considerou o projeto de extrema importância, 105 

necessitando ser aprovado em regime de urgência, uma vez que nossas crianças precisam ter 106 

professores que possam acompanhar e auxiliar no ensino das mesmas. Com a palavra o Vereador 107 

Carlinhos, relatou ter existido uma dúvida, por saber que uma professora teria solicitado licença 108 

interesse, por isso teria sido baixado o projeto na Sessão anterior. Frisou então, esperar ser 109 

contratado um profissional de qualidade e competência para que os alunos do nosso município não 110 

sejam mais prejudicados que já estão sendo, devido a pandemia. Finalizando, manifestou-se 111 

favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Roges, dirigindo-se ao vereador Carlinhos, relatou 112 

entender a preocupação do mesmo, pretendendo que seja contratado um profissional de qualidade, 113 

porém frisou que o mesmo não será contratado por indicação e sim seleção, o que não depende 114 

das qualidades pessoais e sim de sua aptidão. Com a palavra a Vereadora Tânia, concordou com 115 

a importância de aprovar o projeto sabendo da precisão de professores, porém frisou achar 116 

desnecessário a citação de nomes, uma vez que o selecionado cumprirá suas atribuições conforme 117 

o que lhe compete e o que a escola lhe exigir. Com a palavra o Vereador Valmir, citou ter uma 118 

dúvida referente ao projeto, uma vez que a professora Izadora (mencionada no mesmo), sendo 119 

habilitada para dar aula de inglês, ao seu saber, já teria uma substituta acertada com a Secretaria 120 

da Educação. Com a palavra o Vereador Ademir, questionou se este acordo teria sido feito somente 121 

entre elas e ainda que se o mesmo existe, deveria constar no projeto. Com a palavra o Vereador 122 

Roges, citou perceber que o projeto em si, continuou tendo as mesmas dúvidas da sessão anterior, 123 

porém questionou o colega Valmir, se durante o tempo de intervalo de uma sessão para outra, não 124 

teria sido buscado informações sobre o mesmo. Retomando, o Vereador Valmir, relatou ter 125 

informações diretas da professora que foi chamada para substituir a professora Izadora, citando 126 

ainda saber que existe três professoras aptas para dar aula de inglês no quadro do município, 127 

sendo que uma delas estaria trabalhando no município de São José do Herval, outra seria a Izadora 128 

(mencionada no projeto), porém agora participando da coordenação da Escola da Picada Taquari, 129 

e a terceira professora, seria então substituta na vaga deixada pela Izadora. Resumindo, o 130 

Vereador Valmir citou não ser contra o projeto, uma vez que teria incertezas sobre o mesmo e 131 

sabendo da situação colocada, causou estranheza a solicitação da substituição, quando a mesma 132 

já teria sido feita pela Secretaria da Educação. Com a palavra o Vereador Roges, mencionou ainda 133 

não entender a colocação do colega Valmir, questionando por fim, se a pessoa que será contratada 134 

já estaria trabalhando na administração. Retomando o Vereador Valmir, afirma que sim, que a 135 

mesma faz parte do quadro de funcionários do município. Novamente o Vereador Roges, com o 136 

uso da palavra citou que a autorização para contratação e substituição estaria somente sendo 137 

aprovada agora, citando ainda, que não existe possibilidade de contratar um funcionário para uma 138 

vaga que ainda está sendo ocupada e por isso, afirma que a professora Izadora ainda não está 139 

substituída. Por fim, o Vereador Valmir relata concordar com as colocações dos demais colegas, 140 

sendo à favor do projeto e frisa fiscalizar caso seja necessário. Com a palavra o Vereador Ademir, 141 
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retomando seu manifestou, citou não poder adivinhar se existe ou não acordo referente à esta vaga, 142 

e frisou ainda que precisamos acreditar nas condições estabelecidas no projeto, uma vez que seria 143 

realizado prova para tal substituição podendo haver mais candidatos, não somente quem seria apto 144 

dentro do município. Com a palavra o Vereador Roges, citou que se houver alguma irregularidade, 145 

todos tem por sua obrigação aponta-la e cobra-la junto à administração. Com a palavra o Vereador 146 

Jacir, citou ter buscado informações sobre o projeto, uma vez que saberia que a professora Izadora 147 

já estaria sendo substituída, e relata que a professora a ser substituída não seria a Izadora 148 

(professora de inglês) e sim a professora de português, vendo então como o erro do projeto o nome 149 

mencionado. Por fim, relatou não ser contra a contratação de professores, mas em vista das 150 

dúvidas, fiscalizará a contratação e sendo necessário levará até a promotoria tal situação. 151 

Finalizando o Vereador Roges, citou achar importante quando houver dúvidas, ser buscado 152 

informações concretas direto na fonte, seja com o Secretário responsável ou até mesmo Prefeito e 153 

frisa o dever do vereador em fiscalizar sempre que necessário. Após, colocou-se o Projeto de Lei 154 

nº 012 /2021 em votação, sendo aprovado por unanimidade. Seguidamente, leu-se o Projeto de Lei 155 

nº 014/2021, onde autoriza o Poder Executivo a abrir um crédito especial, no valor de R$ 1.474,00 156 

(um mil, quatrocentos e setenta e quatro reais), para aquisição de material gráfico para equipe de 157 

Saúde Bucal do município, e dá outras providências. Com a palavra o Vereador Ademir, citou ser 158 

um projeto simples e necessário, com o intuito de auxiliar a Dentista e sua equipe afim de manter 159 

os trabalhos em dia. Por fim manifestou-se favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Roges, 160 

inicialmente colocou-se favorável ao projeto, tendo em vista ser um valor utilizado para a saúde 161 

bucal, uma vez que será bem utilizado. Com a palavra o Vereador Jacir, relatou que ao final do ano 162 

de 2020 veio do Governo Federal um recurso específico para materiais gráficos na área da saúde 163 

bucal, onde cadastrou-se o município. Frisou ainda, o mesmo não poder ter outro destino indicado. 164 

Após o Projeto de Lei nº 014/2021 foi posto em votação, sendo aprovado por unanimidade. 165 

Posteriormente, foi lido o Projeto de Lei nº 015/2021, onde reestrutura o Conselho Municipal de 166 

Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação 167 

Básica e de valorização dos Profissionais da Educação – CACS FUNDEB, dá outras providências.  168 

Com a palavra a Vereador Tânia, citou o grande trabalho tido junto ao Governo Federal para que o 169 

FUNDEB virasse Lei. Sendo então aprovada a criação da mesma, hoje os municípios precisam 170 

constituir Conselhos afim de fiscalizar. Mencionou que o projeto nada mais é então, do a 171 

regulamentação do Conselho do FUNDEB no município, sendo de suma importância e visto como 172 

uma vitória importante. Com a palavra o Vereador Roges, citou caso algum vereador tivesse 173 

dúvidas perante o projeto, ele teria em mãos à Lei nº 14.113 de 25 de dezembro de 2020, que seria 174 

a Lei que se estaria regulamentando com a Lei Federal, sendo a nova reformulação do Conselho 175 

onde o mesmo precisa ser instalado ainda no primeiro trimestre do corrente ano, visando o 176 

recebimento dos recursos recebidos através do FUNDEB. Com a palavra o Vereador Ademir, frisou 177 

ter sido colocado pelos demais colegas a intenção do Projeto, visando a obrigação do município 178 

enquadrar-se nas Leis e sabendo da necessidade de ser aprovado o mesmo, colocou-se favorável 179 

ao projeto. Logo após, o Projeto de Lei nº 015/2021 foi posto em votação sendo aprovado por 180 

unanimidade. Finalizando, leu-se o Projeto de Lei nº 016/2021, onde autoriza o Poder Executivo a 181 

adquirir vacinas para o enfrentamento da Pandemia da COVID-19, na hipótese de insuficiência de 182 

recursos prestados pelos demais entes federados, e visando garantir a assistência à saúde para 183 

pessoas do nosso município, e dá outras providências. Com a palavra o Vereador Ademir, citou o 184 

momento que estamos enfrentando e vê a grande importância do projeto, mesmo sabendo que 185 

ainda não exista a vacina para ser comprada, mas que de antemão, o prefeito já estaria se 186 

preocupando e adiantando a parte burocrática, vendo como um passo afrente se acontecer a 187 

liberação do governo, para a aquisição das mesmas. Por fim manifestou-se à favor do projeto. Com 188 
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a palavra o Vereador Roges, frisou a importância das colocações do colega Ademir, bem como a 189 

importância do projeto mesmo que adiantado, facilitando a burocracia futuramente. Mencionou 190 

ainda, que em conversa com o Prefeito, existem consórcios nos municípios que já iniciaram a parte 191 

burocrática deste processo de aquisição de vacinas, e a partir de então, nosso município também 192 

fará parte, visando estar preparados quando iniciar o processo, contando de antemão com a 193 

autorização desta casa. Finalizando parabenizou a administração pela iniciativa. Com a palavra o 194 

Vereador Carlinhos, achou de grande valia o projeto recebido, relatando se a caso vier existir a 195 

possibilidade da compra das vacinas, estaremos preparados e um passo à frente, como citaram os 196 

demais colegas. Por fim se manifestou favorável ao projeto. Com a palavra a Vereadora Tânia, 197 

relatou ver o projeto como de suma importância na Lei da procura e oferta de qualquer produto de 198 

mercado. Citou o plano Nacional de Vacinação estar vindo a conta gotas, sabendo que o Governo 199 

Federal ainda não conseguiu adquirir a quantidade suficiente para suprir a demanda. Tendo em 200 

vista a criação destes consórcios, facilita a aquisição destas vacinas e por fim vamos estar 201 

colaborando com o Governo, acelerando a vacinação. Mencionou ainda que essa vacinação 202 

auxiliará de forma geral, vendo como a solução de muitos problemas, citando como exemplo o 203 

retorno das escolas, o comércio podendo funcionar normalmente, os hospitais com as UTI’s 204 

desafogadas, etc. Finalizando parabenizou o Prefeito pela busca da melhor alternativa, acelerando 205 

a vinda destas vacinas. Com a palavra o Vereador Jacir, parabenizou inicialmente a Administração 206 

pelo projeto com a intenção de ajudar a nossa população, mostrando-se preocupados com a 207 

situação que estamos enfrentando. Também lamentou o descaso do Governo Federal, com a 208 

saúde da população, onde os municípios precisam pensar a frente, buscando meios e alternativas 209 

por conta própria, uma vez que poucas soluções estão sendo mostradas pelos mesmos. Com a 210 

palavra o Vereador Reni, parabenizou a iniciativa do Poder Executivo, citando a importância e o 211 

grande significado que tem para nossa população a vacinação, pensando ainda no retorno de todas 212 

as atividades do nosso município e a esperança de tudo voltar ao normal. Finalizando manifestou-213 

se à favor do projeto. Com a palavra o Vereador Eroni, também parabenizou a administração pela 214 

atitude de pensar a frente, sabendo dos grandes problemas que a Pandemia está gerando, e cita 215 

a importância de estarmos adiantados com ideias e soluções positivas. Retomando seu manifesto 216 

o Vereador Carlinhos, mencionou a grande importância e necessidade das pessoas estarem se 217 

cuidando e se conscientizarem sobre as dificuldades que estamos tendo e não somente esperar 218 

atitudes e soluções dos Prefeitos e Governo em geral. Com a palavra o Vereador Valmir, concordou 219 

com os colegas vereadores vendo ainda a importância do projeto e citou sobre a liberação para os 220 

gestores municipais buscarem recursos e alternativas para o problema, frisando estarmos dando 221 

um grande passo para nos adiantarmos e sermos um dos primeiros municípios a estar adquirindo 222 

as vacinas, assim que liberadas. Mencionou ainda, sabermos que a dificuldade de adquiri-las é 223 

para todos os países que ainda enfrentam a pandemia, pela grande demanda a ser atendida. 224 

Retomando o Vereador Roges, relatou acreditar ser mais fácil e vantajoso para as empresas e 225 

laboratórios que estão produzindo as vacinas, a negociação com os municípios individualmente, do 226 

que com todo o país em esfera nacional, tendo ainda a possibilidade de se conseguir adquirir um 227 

lote inteiro de vacinas, imunizando toda a nossa população, no caso de municípios pequenos como 228 

o nosso. Frisou esperar a liberação da comercialização das vacinas o quanto antes, sabendo da 229 

dificuldade que o país está passando. Por fim, colocou-se o Projeto de Lei nº 016/2021 em votação, 230 

sendo aprovado por unanimidade. Na tribuna livre: Conforme combinado da mesa, cancelou-se 231 

às inscrições para uso da tribuna, devido a adoção de medidas temporárias de prevenção ao Novo 232 

Coronavírus (COVID-19). Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a Sessão e eu 233 
Gerusa Salvi Ferreira lavrei esta Ata que será lida e posta em votação na próxima sessão. Câmara Municipal 234 
de Vereadores. Pouso Novo/RS.      235 
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